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会 議 録 

１ 会議名  

   平成 27年度 第 3回横島地域協議会 

２ 開催日時 

   平成 27年 2月 22日（月） 午後 1時 30分～ 

３ 開催場所 

   玉名市横島町公民館 第 1会議室  

４ 出席者 

   委 員：中道健一委員、坂本信子委員、鎌田英伸委員、大﨑競子委員、青山正男委

員、田中順子委員、沼垣堅基委員、髙田優子委員、池田千津子委員、渡辺

邦子委員、伊藤しげこ委員 

   事務局：松本市民生活課長、園田市民生活課係長、棚木主査、岸田主任 

       松田企画経営課長、福島企画経営課課長補佐、平川企画経営課課長補佐、

企画経営課堺主任、神永計画調整係長、森田計画調整参事 

  欠席者 

   委 員：田本福廣委員、大野稔委員、島村享吾委員、大柿貴宏委員 

 

５ 会議の内容 

（１） 開会 

（２） 挨拶（会長） 

（３） 議題 

① 第２次玉名市総合計画基本構想（案）について（諮問） 

② 地域協議会の今後のあり方について（報告） 

③ 玉名市景観計画（素案）について（報告） 

④ その他 

（４） 閉会 

６ 議事の概略・協議結果 

（１） 第２次玉名市総合計画基本構想（案）について（諮問） 

企画経営課から説明。 

（２） 地域協議会の今後のあり方について（報告） 

企画経営課から説明。 

（３） 玉名市景観計画（素案）について（報告） 

建設課から説明。 

（４） その他 

７ 会議資料 
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（１） 会議次第 

８ 傍聴人の数 

   0人 

９ 非公開の理由 

   － 

10 会議録の種類 

   要点記録 

11 発言の内容 

（事務局） 

定刻となりましたので、ただいまから平成２７年度第３回横島地域協議会を開催いたし

ます。本日１１名の出席をいただいており、委員の２分の１以上の出席をいただいており

ますので、本日の会議が成立していることをご報告いたします。つづきまして中道会長よ

りご挨拶をお願いします。 

（会長） 

 

※ 挨拶記載省略 

 

（事務局） 

ありがとうございました。それでは議事の方に入らせていただきます。会長よろしくお

願いします。 

（会長） 

議題に入ります前に、会議録署名委員を２名私の方から指名することになっております。

本日の会議録署名を髙田委員と大﨑委員にお願いします。よろしくお願いします。次に議

題に入らせていただきます。議題１ 第２次玉名市総合計画基本構想（案）について（諮

問）の説明を企画経営課の方からお願いします。 

（企画経営課） 

 

※ 議題１ 説明省略 

 

（会長） 

ありがとうございました。今説明いただいた議題は、諮問事項となっております。皆様

方のご意見を答申という形で市長に対して提出するということになりますので皆様方のご

意見をお願いします。 

（委員） 

 １０年、２０年先人口が減少するとなってます。個人的には横島町の若い人は３～４人

子どもがいて結構多い。減少する要因としては、男の人も女の人も結婚しないということ
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が問題と思います。 

（企画経営課） 

 玉名市として統計をそれぞれの自治区ごとにとってるわけではありませんが、おっしゃ

るとおり結婚されて生まれてくる子どもさんのこの数値というのはある程度までいってま

す。結婚されない男性女性が多いということと晩婚化に伴って一昔よりも少ないというの

があります。市の施策として婚姻を結んでいただけるように婚活の支援を一部事務組合と

いう組織で出会いのプロジェクト業務例えば婚活パーティーみたいなものを主催していま

す。委員がおっしゃるとおり婚姻を結ぶ関係を進めていくことが必要であると感じていま

す。 

（会長） 

合併して１０年経ちましたが、その中で１０年計画を作成されてますよね。見直しや修

正はあったんでしょうけどそれでも自然に人口が減少していく。それをこれから先今まで

の１０年と比べていろいろな違ったやり方を取り入れながら減少を防ぐということであり

ますが、今まで見直しや修正をしても防げなかったのを今まで以上にどこを努力したら人

口減少が止まっていくという計画をたてられたのか。 

（企画経営課） 

 人口については日本全国１億２千万～３千万人おりますが、これを例えばもっと伸ばし

ていくというのは非常に難しいですし、これをこのまま１億２千万におさえるというのも

難しいです。その一番の理由は高齢化です。高齢化が進んだ社会ではある程度一定にいっ

たときに人口減は止められない。そういう人口減が止められない中で、定住化の施策や福

祉の施策を手厚くし若い世代の皆さんにも玉名市に魅力を感じていただく、そういうこと

で社会増を増やしていきたいと考えております。また、企業誘致等についても精力的な活

動を行っているところです。 

（会長） 

いい施策や私たちの考え方を発信していくことも大事ではないかと思います。せっかく

魅力ある考え方を出してられるのでそれを他に発信をしていく、そういうことに力を注い

でいくのがいいと思います。 

（会長） 

 他にありませんか。他になかったら企画経営課からの説明のとおり答申ということでよ

ろしいでしょうか 

（委員） 

 はい。 

（会長） 

 ありがとうございました。それではこのとおりで答申させていただきます。つづきまし

て議題２地域協議会の今後のあり方について企画経営課から説明をお願いします。 

（企画経営課） 
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 ※議題２ 説明省略 

 

（会長） 

 地域協議会の今後のあり方について報告を受けました。皆様方からご質問がありました

らお願いします。 

（委員） 

 私はこういう話し合いに参加することができまして、横島町に住んでるものとして流れ

が少しわかりました。それがなかったら、子どもたちがどれぐらい減ってるのかとかいろ

いろな情報がほとんどない状態です。地域の人との意見交換が廃止されるということです

が、若い方の意見とか高齢の方の意見とかを持っていく場所とか話し会いの場所は他にあ

るのでしょうか。 

（企画経営課） 

 この地域協議会は、市長の諮問に基づいて、諮問に対する意見を言っていただく、市に

対して意見を審議討議するような場所です。１０年前に地域自治区は廃止すると約束ごと

があったのでそれに伴って地域自治区を廃止しますということで説明をしました。それと

は別にそれぞれの個別の事柄について機会ごとに聞くべき対象者の方については、そうい

う機会は設けております。例えば今説明がありましたけれども「人と自然が輝きやさしさ

と笑顔にあふれるまち玉名」このフレーズにつきましても市の職員だけで考えたのではな

くワークショップの一つの手法でもありますワールドカフェという方法を用いてとりまと

めたものです。このワールドカフェはだいたい８０人～１００人くらいの出席者を予定し

ていて、中学生以上であれば参加可能ですよと広報誌に掲載しました。非常に若い方の出

席率が高く、他の市町村ではみられないような若者の出席率でした。そういうような機会

を設けて若い方々の意見を今後ますますお聞きしたいと考えております。 

（委員） 

 今の説明で機会がたくさんの人たちに与えられるとわかりましたが、ある会議では、自

分たちの意見を伝えてもなかなか通らないと耳にしました。ワークショップもとてもいい

手法だと思うんですが、広く市民の意見を取り入れるということで、でもどのくらいの意

見が計画の中に取り入れられるのか。そういう意見もあるということだけ耳にいれていた

だけたらと思います。 

（企画経営課） 

 貴重なご意見ありがとうございます。 

（会長） 

 他にはありますでしょうか。ないようですのでつづきまして、議題３の玉名市景観計画

（案）について建設課から説明をお願いします。 

（建設課） 
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 ※議題３ 説明省略 

 

（会長） 

 ただいま建設課から説明がありましたが、それについて皆様方から質問がありますでし

ょうか。 

（委員） 

 山の上展望公園のビッグジャングルジムをこの一環として整備することはできないでし

ょうか。 

（建設課） 

 ご存じのとおりビッグジャングルジムは老朽化が進んでおりまして、担当課で改修を加

えながら今の状態にあります。横島山から横島の干拓地が見渡せる絶好の眺望点でありま

すので、今の段階では具体的にそこを整備するということはありませんが、今後皆様方と

いろいろ知恵を絞りながら眺望景観を生かすための施策についても検討していきたいと考

えています。 

（市民生活課） 

 関連しまして、建設管理課の方で、ビッグジャングルジムを危険な状態と判断され、立

ち入りはできない状態になっていますのでその旨報告します。 

（委員） 

 私は文化財に関わってますが、堤防の上から全体をみるということと、海岸だから避難

場所にもなるようなそういう兼ねたような施設を考えていただけないでしょうか。 

（建設課） 

 景観づくりに向けての交流会を行いました。やはり眺望点とか、それぞれの資源という

ものは地域の方から発信をしていただいて、その中でいっしょに作り上げたり、発見した

り、整備していく。そういうのが必要になっていくと思いますので、この景観計画の作成

後、そういったご意見を伺う場というのを設けていけたらと思っております。 

（会長） 

 他にありませんか。ないようですので議題４その他で皆さんの方から何かありますでし

ょうか。 

（委員） 

 いちごマラソン大会前の缶拾いとかをしたんですが、橋の欄干がものすごく錆ているの

でこれから先少しずつでも改修をしてもらいたい。 

（市民生活課） 

 橋梁自体も傷んでいるところも見受けられますので関係課に連絡します。 

（委員） 

 国道で動物が死んでるような場合は、どうすればいいんでしょうか。 
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（市民生活課） 

 支所の方に連絡をください。確認して関係部署に連絡をします。 

（会長） 

 他になにかありますでしょうか。ないようですので閉会を副会長にお願いします。 

（副会長） 

今日で最後になりましたけれども一番盛り上がったような気がします。以上をもちまし

て平成２７年度第３回横島地域協議会を閉会します。おつかれさまでした。 

12 会議録作成者 

  玉名市横島支所 市民生活課 棚木 

13 会議録署名人署名欄 

  

14 問い合わせ先 

  玉名市横島支所市民生活課 ℡：0968-84-3111 


